
Богочеловек 
Так и написано: первый человек Адам стал душею 

живущею; а последний Адам есть дух животворящий. Но не 

духовное прежде, а душевное, потом духовное. Первый человек - 

из земли, перстный; второй человек - Господь с неба. Каков 

перстный, таковы и перстные; и каков небесный, таковы и 

небесные. И как мы носили образ перстного, будем носить и 

образ небесного. (1Кор. 15:45-49) Дорогие друзья! Иисус есть тот 

хлеб, которым мы должны питаться каждый день. И сейчас я 

предлагаю вам порассуждать о том, почему Он должен был стать 

человеком. 

Один из ответов есть уже в этом тексте. Всех грешников Бог 

видит как бы в одном Адаме, всех спасённых Бог видит во Христе. 

Но и мы должны удаляться от образа Адама и преображаться в 

образ Христа. Посему, как одним человеком грех вошел в мир, и 

грехом смерть, так и смерть перешла во всех человеков, 

[потому что] в нем все согрешили. (Рим.5:12) Но дар благодати 

не как преступление. Ибо если преступлением одного 

подверглись сме-рти многие, то тем более благодать Божия и 

дар по благодати одного Человека, Иисуса Христа, 

преизбыточествуют для многих. И дар не как [суд] за одного 

согрешившего; ибо суд за одно [преступление] - к осуждению; а 

дар благодати - к оправданию от многих преступлений. Ибо 

если преступлением одного смерть царствовала посредством 

одного, то тем более приемлющие обилие благодати и дар 

праведности будут царствовать в жизни посредством единого 

Иисуса Христа. Посему, как преступлением одного всем 

человекам осуждение, так правдою одного всем человекам 

оправдание к жизни. Ибо, как непослушанием одного человека 

сделались многие грешными, так и послушанием одного 

сделаются праведными многие. (Рим.5:15-19) Мы знаем, что Бог 

не стал спасать сатану и согрешивших ангелов, но захотел спасти 

согрешивших человеков. Адам не устоял, но Иисус, воплотившись 

в Человека, превозмог дьявола, преодолел все искушения и не 

согрешил, но был праведным и послушным Богу.  
Как закон, ослабленный плотию, был бессилен, то Бог 

послал Сына Своего в подобии плоти греховной [в жертву] за 

грех и осудил грех во плоти, чтобы оправдание закона 

исполнилось в нас, живущих не по плоти, но по духу. (Рим.8:3,4) 



Наша плоть греховна, но Плоть Иисуса не была греховна от 

рождения. Закон не мог освободить человека от власти греха, но 

через принесение жертвы, человек на время очищался от него. 

Поскольку Иисус был непорочный и безгрешный, то Он принёс 

Тело Своё в жертву совершенную и сломил власть греха. Но как 

можно родиться безгрешным? Человекам это невозможно, но когда 

пришла полнота времени, Бог послал Сына Своего 

(Единородного), Который родился от жены, подчинился закону, 

чтобы искупить подзаконных, дабы нам получить усыновление. 

(Гал.4:4,5) 

Родился от жены. Семя жены. Се, Дева во чреве примет. Все 

эти изречения говорят о необычном рождении. Мы уже читали, что 

в Адаме все согрешили. Таким образом, грех передаётся через 

мужское семя. Адам был создан из праха и в прах возвратился. Ева 

же имела другую природу, ибо она создана из ребра Адама. Она 

имела способность продолжать жизнь через оплодотворение от 

семени мужа, но стала рождать грешников, как и все женщины. Но 

Бог заложил в женщину способность зачатия без участия мужчины. 

Сатана об этом знал, потому и прельстил Еву. Её плоть тоже стала 

греховной. Но Адам был поставлен главой и на нём лежала 

ответственность, поэтому преступление вменилось ему. Женщине 

же Бог оставил способность зачатия без семени мужа и воплотил её 

в Марии, Матери Иисуса Христа. Таким образом, Он родился в 

подобии плоти греховной, но безгрешным. Мы помним, что Мария 

зачала от Духа Святого, а значит и Иисус был святым. Следующие 

тексты Священного Писания раскрывают нам ещё, зачем Иисусу 

нужно было воплотиться в человека.  
…но видим, что за претерпение смерти увенчан славою и 

честью Иисус, Который не много был унижен пред Ангелами, 

дабы Ему, по благодати Божией, вкусить смерть за всех. Ибо 

надлежало, чтобы Тот, для Которого все и от Которого все, 

приводящего многих сынов в славу, вождя спасения их совершил 

через страдания. Ибо и освящающий и освящаемые, все - от 

Единого; поэтому Он не стыдится называть их братиями, 

говоря: возвещу имя Твое братиям Моим, посреди церкви воспою 

Тебя. И еще: Я буду уповать на Него. И еще: вот Я и дети, 

которых дал Мне Бог. А как дети причастны плоти и крови, то 

и Он также воспринял оные, дабы смертью лишить силы 

имеющего державу смерти, то есть диавола, и избавить тех, 



которые от страха смерти через всю жизнь были подвержены 

рабству. Ибо не Ангелов восприемлет Он, но восприемлет семя 

Авраамово. Посему Он должен был во всем уподобиться 

братиям, чтобы быть милостивым и верным 

первосвященником пред Богом, для умилостивления за грехи 

народа. Ибо, как Сам Он претерпел, быв искушен, то может и 

искушаемым помочь. (Евр.2:9-18) 

Всякий, делающий грех, делает и беззаконие; и грех есть 

беззаконие. И вы знаете, что Он явился для того, чтобы взять 

грехи наши, и что в Нем нет греха. Всякий, пребывающий в 

Нем, не согрешает; всякий согрешающий не видел Его и не 

познал Его. Дети! да не обольщает вас никто. Кто делает 

правду, тот праведен, подобно как Он праведен. Кто делает 

грех, тот от диавола, потому что сначала диавол согрешил. 

Для сего-то и явился Сын Божий, чтобы разрушить дела 

диавола. (1Иоан.3:4-8) 

И беспрекословно - великая благочестия тайна: Бог явился 

во плоти, оправдал Себя в Духе, показал Себя Ангелам, 

проповедан в народах, принят верою в мире, вознесся во славе. 

(1Тим.3: 16) 

 
 


